

2010

- Propuesta de creación de la Red de Innovación e Investigativas Educativas (RIIED) del Instituto Politécnico Nacional (IPN)
- Se establece el Programa de Formación y Desarrollo Profesional de Docentes y Directivos
- Comienzan las acciones de formación para recuperar la experiencia docente como el encuentro de profesionalización
- 1er Foro Nacional de Tutoría en el nivel medio superior en coordinación con la Dirección de Educación Media Superior (DEMS)
- 5ª edición del Congreso Internacional de Innovación Educativa (CIIE). Sede: Universidad Autónoma de Yucatán (UADY)
- 5º Foro de Investigación Educativa (FIE) del Centro de Formación e Innovación Educativa del Instituto Politécnico Nacional (IPN)



José Armando Rodríguez Mena

Exdirector de Formación e Innovación Educativa (DFIE)

Desde lo personal, ¿Qué te dejó tu paso por la Dirección de Formación e Innovación Educativa (DFIE)?

Bueno, evidentemente conocer a muchas personas muy valiosas. El Instituto tiene un número muy importante de personas que han contribuido al desarrollo institucional y en ocasiones trasciende más la relación que lo profesional, llegamos también a un tema personal y siempre es muy importante y valioso conocer el lado humano de todos los colaboradores, entonces, afortunadamente hemos logrado amigos dentro del Instituto y la DFIE no puede ser la excepción.



2011

- 6ª edición del Congreso Internacional de Innovación Educativa (CIIE). Sede: Instituto Politécnico Nacional (IPN)
- 6º Foro de Investigación Educativa (FIE) del Centro de Formación e Innovación Educativa del Instituto Politécnico Nacional (IPN)



Pláticanos una anécdota positiva que hayas vivido en la DFIE

Una experiencia muy interesante, muy importante, cuando desarrollamos un evento que enfocaba el esfuerzo a la erradicación de la violencia hacia el género, con una participación importantísima donde todos los directivos del instituto se hicieron presentes observamos el compromiso institucional que tienen todos, todas ellas y todos ellos, y desde mi punto de vista fue una de las mayores experiencias que pude yo disfrutar, porque sentimos el apoyo, de pues, los compañeros directivos de todos los niveles fue un compromiso bien importante de las y los directores.

¿Qué herramientas personales pusiste en marcha para llevar a cabo tu gestión?

Pues uno de los factores que debe ser determinante en cualquier gestión es el compromiso, pues es el liderazgo, es el dar más allá de esas ocho horas laborales que en ocasiones se tienen concebidas en una institución como el Politécnico, pues definitivamente nunca es así, pero más allá de eso, considero que el liderazgo, el compromiso, el amor hacia tu institución, determinó mucho de lo que pudimos hacer entonces y esto es un factor determinante, desde mi punto de vista, para lograr y dar un avance significativo en la labor de la Dirección Formación e Innovación Educativa (DFIE).

¿Qué aporte sustantivo consideras que dejaste en la DFIE?

Regularmente cuando terminan los ciclos administrativos para muchos de los que participamos en las diferentes áreas, en la estructura del Instituto, considero que generamos experiencias, evidentemente, también conocimiento y en ocasiones no necesariamente es aprovechado y creo que podríamos aportar seguramente esa experiencia y tratarla de verter a la gente que va llegando y que no necesariamente tiene el conocimiento, porque muchos de los que ocupamos algún cargo llegamos no a aprender necesariamente, pero sí a áreas nuevas donde nos hubiese gustado mucho que alguien nos diera un punto de vista, nos dijera, nos compartiera su experiencia.

En este momento, desde tu experiencia personal ¿Cuáles son las aportaciones que ha dejado la DFIE al IPN?

La Dirección de Formación e Innovación Educativa (DFIE) aporta un tema muy valioso para sus docentes, para el personal de apoyo y asistencia a la educación y sobre todo también para sus directivos, que es la capacitación, la formación, el poder integrar de manera articulada el esfuerzo de innovación educativa y sobre todo también de la investigación educativa, desde mi punto de vista, ha sido un factor determinante para poder integrar células de trabajo en todo el Instituto

Politécnico Nacional (IPN), sobre todo en las escuelas, centros y unidades, que al final considero que es la labor más importante que tiene el instituto, entonces ha sido una dependencia que abona y que aporta mucho conocimiento estructurado para poder desarrollar estas tres áreas, en este caso que la DFIE tiene: la capacitación, la formación, la innovación y sobre todo, también la investigación educativa.

Mensaje a la comunidad de la DFIE

Pues la Dirección de Formación e Innovación Educativa (DFIE) en realidad es una dirección que considero joven, un poco más de 20 años, pero en una institución como el Politécnico, 20 años son relativamente pocos; sin embargo, considero que debemos seguir esforzándonos porque cuando estamos del otro lado, en el aula, por ejemplo, ahora que he tenido el privilegio de estar por allá, nos damos cuenta que la formación es importantísima para el mejor desempeño de las y los profesores, sobre todo desde el punto de vista disciplinar. Anteriormente pensaríamos que los aspectos pedagógicos eran como que nuestra parte más endeble. Y creo que, con los avances tecnológicos hoy por hoy, el Instituto Politécnico Nacional (IPN) debe tener una visión más hacia el tema disciplinar y poder consolidar ese conocimiento técnico científico que estamos transmitiendo a las y los estudiantes.